

**Van:** Anne Poutrain <anne.poutrain@mail.ps.be>  
**Verzonden:** donderdag 27 februari 2014 19:22  
**Aan:** Nieuwsarchief  
**Onderwerp:** Construire une véritable Union bancaire

Si vous ne pouvez pas lire ceci, [cliquez ici](#)



Chère amie, cher ami Isg,

**La dérégulation à outrance de la finance et la libéralisation de l'économie ont engendré la fragilisation du système financier, dont les failles ont éclaté au grand jour en 2008.** La crise financière a mis en évidence l'interdépendance entre les systèmes bancaires et les dettes souveraines au sein de chaque pays et entre les Etats membres de la zone euro.

Les Etats ont dû payer le prix fort pour faire face à la crise de la zone euro, avec comme conséquence notamment un retour à la hausse de la dette souveraine belge. Entre 2008 et 2011, les citoyens européens ont déboursé 1600 milliards d'euros pour sauver les banques. **Une profonde réforme de l'architecture du système financier s'est donc imposée pour limiter l'interdépendance entre l'Etat et les banques, et les risques systémiques qui en découlent.**

Le nouvel Etat de la question, rédigé par Mathilde Sabouret, disponible sur le site de l'IEV [en cliquant ici](#) « **Construire une véritable Union bancaire pour garantir aux citoyens européens un système financier sûr et efficace** » analyse les mécanismes européens de l'Union bancaire ainsi que les éléments de la réforme bancaire belge.

Je vous souhaite une bonne lecture.

Bien cordialement.

Anne Poutrain,  
Directrice de l'IEV



Rejoignez-nous sur Facebook : <http://www.facebook.com/psofficiel>

Pour vous désinscrire, [cliquez ici](#).